

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 50 (2023)
Heft: 1

Rubrik: Noticias

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Julia Steinberger



El pasado otoño, diez concurridas arterias de distintas ciudades suizas fueron bloqueadas por activistas del movimiento "Renovate Switzerland". Este movimiento exige la renovación energética de un mayor número de edificios, una medida que en su opinión podría aplicarse rápidamente para proteger el clima. Esta acción pretendía llamar la atención sobre el problema. En Berna, una científica de renombre internacional, especialista en cuestiones climáticas, también se plantó en la autopista con un chaleco de emergencia naranja: Julia Steinberger, de 48 años, Catedrática de Economía Ecológica en la Universidad de Lausana. "Nuestro planeta se está volviendo inhabitable ante nuestros propios ojos", afirmó, "y tenemos que hacer todo lo posible para salvar nuestro futuro". Cuando llegó la policía, Steinberger pégó la mano al asfalto y se limitó a esperar a que la arrancaran de allí. La acción, no exenta de peligro, duró media hora, mucho menos que la commoción que suscitó posteriormente. Era una acción calculada; pero en los círculos políticos no es raro que la conducta radical de esta científica sea objeto de severas críticas, por no ser considerada apropiada por parte de una empleada gubernamental. Los medios de comunicación también se preguntaron: ¿No deberían separarse la investigación y el activismo? Steinberger responde: La ciencia ya ha suministrado suficientes evidencias. Ella misma colaboró en el informe que publicó en 2022 el Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC, por sus siglas en inglés) y señala que las advertencias de los investigadores no han tenido suficiente eco. Ahora, opina Julia Steinberger, hay que actuar de otro modo para concienciar a la gente de la urgencia. La "protesta civil no violenta" le parece legítima. La Universidad de Lausana no le prohíbe manifestarse. Así, Julia Steinberger se ha convertido en el ícono académico del movimiento por el clima en Suiza.

SUSANNE WENGER

El cantón de Basilea-Ciudad, pionero climático

El cantón de Basilea-Ciudad se ha propuesto alcanzar la neutralidad climática, es decir, las cero emisiones netas de gases de efecto invernadero, de aquí al año 2037. Así lo decidieron los electores del cantón-ciudad en noviembre de 2022. Con ello, el cantón de Basilea-Ciudad pasa a ser pionero climático, ya que se trata de uno de los objetivos más ambiciosos jamás concertados a nivel político en Suiza. A escala nacional, la neutralidad climática está prevista para el año 2050. La ciudad de Zúrich, por ejemplo, aspira a esta neutralidad para 2040, mientras que Berna tiene previsto conseguirla de aquí al año 2045. (MUL)

El Consejo Federal prorroga el estatus de protección S

Debido a que no cabe esperar un pronto final de la guerra en Ucrania, el Consejo Federal prolonga el estatus de protección "S" para los refugiados procedentes de este país. En un principio, se acordó brindarles protección y apoyo durante un año, es decir, hasta marzo de 2023. Sin embargo, estas medidas se prorrogarán ahora un año. (MUL)

Pérdidas millonarias para los ferrocarriles suizos

Gracias a que poseen sus propias centrales hidráulicas, los Ferrocarriles Federales Suizos producen gran parte de la electricidad que consumen. Sin embargo, la sequía extrema del año 2022 los obligó a comprar grandes cantidades de electricidad, por lo que estiman que sus pérdidas ascienden a 180 millones de francos. No cabe duda de que la fuerte alza de los precios de la energía debida a la guerra en Ucrania afecta de lleno a la empresa ferroviaria. (MUL)

Sí del Valais a la eutanasia en residencias de ancianos

La muerte acompañada, conocida como suicidio asistido, está permitida en Suiza. Sin embargo, en el Valais, cantón católico y conservador, no estaba autorizada en muchas residencias de ancianos, algo que ahora se ha corregido mediante un referendo cantonal. El 75 % de los electores aprobaron la petición de hacer posible la muerte acompañada en todas las residencias de ancianos del Valais. (MUL)

Los Verdes Liberales promocionan el ingreso al EEE

Debido a las relaciones sin clarificar, sin base contractual y, por ende, cada vez más complicadas entre Suiza y la Unión Europea (UE), se elevan cada vez más voces a favor de vías alternativas. Así, el Partido Verde Liberal (PVL) abogó en diciembre por el ingreso de Suiza al Espacio Económico Europeo (EEE). Recordemos que en 1992 nuestro país se había pronunciado en contra de esta posibilidad. El PVL argumenta que Noruega, Islandia y Liechtenstein, países que no forman parte de la UE, funcionan de forma óptima gracias a su pertenencia al EEE, a diferencia de Suiza que no avanza en sus negociaciones en torno a un acuerdo marco con la UE y se pierde en los detalles. En cambio, el ingreso al EEE ofrecería a Suiza una solución rápida y estable a largo plazo, argumenta el PVL, ya que estaría negociada y abarcaría todo el mercado interior, más allá de los aspectos bilaterales. Está por ver si Suiza sería bienvenida en el EEE. (MUL)